



*Nota* Le vingt cinq jan<sup>v</sup> a commencé une mission solennelle composée de trois  
prêtres, dont les exercices, ont été pour les dimanches et jour de la Chandeleur  
une prédication a la messe, le catéchisme a une heure, et prédication entre Vêpres  
et complies, bénédiction du S. Sacrement, et exposition: Pour les jours ouvriers  
a six heures du matin la messe pendant laquelle la priere et le sermon ensuite  
a une heure le catéchisme et le soir a six heures la priere la predication et la benediction  
Elle a fini le quinze fev<sup>r</sup> par une procession du S. Sacrement, les exercices comme cy des<sup>t</sup>  
et le lendemain Service des morts, avec sermon sur le même Sujet. 580 y ont communiqué

Le vingt cinq jan<sup>v</sup> a commencé une mission solennelle composée de trois prêtres dont les exercices ont été pour les dimanches et jour de la Chandeleur une prédication a la messe, le catéchisme a une heure, et prédication entre Vêpres et complies bénédiction du S. Sacrement, et exposition : Pour les jours ouvriers a six heures du matin la messe pendant laquelle la priere et le sermon ensuite a une heure le catéchisme et le soir a six heures la priere la predication et la benediction Elle a fini le quinze fev<sup>r</sup> par une procession du S. Sacrement, les exercices comme cy des<sup>t</sup> et le lendemain Service des morts, avec sermon sur le même Sujet. 580 y ont communiqué



## CONFLIT À L'ÉCOLE EN 1879

On nous écrit de Gérosdot, le 6 septembre 1879 :

Monsieur le rédacteur,

Il y a quelque mois une réclamation a été adressée à M. l'inspecteur d'académie, au sujet de notre instituteur.

M. l'inspecteur a ouvert une enquête. Bien que l'école ait été trouvée dans des conditions factieuses, aucune solution n'a été encore obtenue.

Il faut vous dire qu'une partie de nos administrateurs paraissent assez disposés à restreindre l'instruction de la classe ouvrière. Ils suivent les conseils perfides d'un promoteur clérical.

Nous engageons ce petit groupe à revenir à de meilleurs sentiments et de ne pas laisser plus longtemps notre commune dans une assez triste confusion. Il leur serait facile de faire disparaître le conflit qui existe entre eux et les habitants.

*Un groupe de pères de familles.*



Sources : - Site Archives départementales de l'Aube, Presse locale, Le Petit Troyen du 09 septembre 1879  
- Site Archives départementales de l'Aube, Cartes postales  
Relevé par Élisabeth HUÉBER